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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus
Sitzungster-
min: Donnerstag, 28.10.2021
Sitzungsbe-
ginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:10 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Sandro Witt

Mitglieder
Uwe Dalski
Mirko Frost
Peter Klemm
Karsten Käning
Jens-Karsten Ohmacht Vertretung für: 

Thomas 
Kursikowski

Norbert Thomas Vertretung für: 
Nils Peters

Verwaltung
Leon Kräusche
Kati Partecke
Gabriele Thiele

Abwesend

Vorsitz
Thomas Hoffmann abgemeldet

Mitglieder
René Jens abgemeldet
Matthias Klein nicht 

abgemeldet
Thomas Kursikowski abgemeldet
Ricarda Perleberg-Jens abgemeldet
Nils Peters abgemeldet

Gäste: Herr Strehlow, geschäftsführender Gesellschafter P-St-System-Ausbau 
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GmbH & Co. KG zu TOP 5
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

05.08.2021
5 Vorstellung des Unternehmens P-St-System-Ausbau 

GmbH & Co. KG im Rahmen der Präsentationen lokaler 
Unternehmen
Gast: Herr Perleberg (geschäftsführender 
Gesellschafter)

6 Stand zum Verkehrskonzept mit Schwerpunkt 
Radwegebau

7 Beratung zum Änderungsbedarf zur Kurabgabesatzung 
(siehe Anlage)
Der Ausschussvorsitzende bittet die 
Ausschussmitglieder darum, sich vorab ausgiebig mit 
der Satzung zu befassen.

8 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
9 Informationen der Verwaltung
10 Anfragen der Ausschussmitglieder
11 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

12 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
13 Änderungsanträge zur Tagesordnung
14 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

05.08.2021
15 Informationen der Verwaltung
16 Anfragen der Ausschussmitglieder
17 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden
Der 2. stellvertretende Vorsitzende Herr Witt eröffnet die Sitzung und begrüßt 
alle Anwesenden. Gegen Form, Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es 
keine Einwände. Mit 8 von 11 Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit 
festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Herr Kunstmann
1. Wie wird sich die Stadtverwaltung und wie die Stadtvertretung mit dem The-
menkomplex „Nachhaltiger Tourismus auf Rügen und Einberufung eines Inselra-
tes“ befassen, um sich zu positionieren und in die Diskussionen einbringen zu 
können?
2. Wie und wann erfolgt durch den Ausschuss eine Auswertung der Abora-
Ausstellung im Molenfußgebäude?  

A/ Herr Kräusche
zu 1. Die Verwaltung würde sicher aktiv mitwirken, wenn sich entsprechende 
Strukturen bildeten.
zu 2. Es wird eine Auswertung geben. Zunächst soll jedoch das Gespräch zu eben 
diesem Thema mit dem Bürgermeister am morgigen Freitag abgewartet werden.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
05.08.2021
Herr Witt merkt an, dass die Niederschrift im Ratsinformationssystem schwer zu 
finden ist. Vielleicht könne man das ändern. 
Beschluss:
Die Niederschrift der Sitzung vom 05.08.2021 wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 1

5 Vorstellung des Unternehmens P-St-System-Ausbau 
GmbH & Co. KG im Rahmen der Präsentationen lokaler 
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Unternehmen
Gast: Herr Strehlow, geschäftsführender Gesellschafter P-St-System-Ausbau 
GmbH & Co. KG
Herr Strehlow macht folgende Ausführungen:

- derzeit 27 Mitarbeiter beschäftigt, 17 Mitarbeiter kommen aus Sassnitz
- Unternehmen gibt es seit 1997
- Aufträge meist aus umliegenden Gemeinden und der gesamten Insel, 

Sassnitz eher marginal
- unzulängliche Internetverbindung im Gewerbegebiet – Bitte um Abhilfe
- Verkehrsbehinderungen durch Baumaßnahmen im Stadtgebiet

Vorschlag für beabsichtigte Baumaßnahme Merkelstraße im nächsten Jahr:
behelfsmäßiger Ausbau der Buddenhagener Straße, um übriges Stadtge-
biet zu entlasten

- Grundstückserwerb in der Straße der Jugend im Jahr 2019 – noch immer 
kein Baurecht geschaffen, dauert alles zu lange 

Herr Kräusche
Zum Verkehrsproblem: 

 derzeit keine bedarfsgerechte Ampelschaltung an der Lanckener Kreuzung 
– ist zu optimieren

 Vorschlag zur Buddenhagener Straße wird geprüft
Zum Problem Internetnutzung im Gewerbegebiet:

 derzeit wäre Breitband über GlobalConnect im Gewerbegebiet möglich; 
Anschlüsse könnten erfolgen, jedoch ohne Förderung der Infrastruktur 
(sehr teuer)

 Rücksprache mit ZWAR bzgl. gefördertem Ausbau erfolgt – zunächst Mark-
terkundungsverfahren für eine Förderung notwendig (ca. 3T€) -> wenn ei-
ne Förderung möglich, würde ZWAR entsprechenden Antrag stellen

Frau Thiele
Auf Nachfrage von Herrn Witt stellt Frau Thiele eine Antwort zur Buddenhagener 
Straße für die kommende Stadtvertretersitzung in Aussicht.

Herr Thomas
Die Fraktion der CDU wird für die kommende Sitzung der Stadtvertretung einen 
Antrag zum Einrichten einer Abbiegespur im Bereich der Stralsunder 
Straße/Mukraner Straße einbringen. Auch dies ist eine Stelle mit Staupotential.
  
Beschluss:
Der Ausschuss empfiehlt, das Markterkundungsverfahren (Breitbandausbau/-
förderung) für das Gewerbegebiet anzustoßen und durch die Stadt Sassnitz 
durchzuführen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

6 Stand zum Verkehrskonzept mit Schwerpunkt 
Radwegebau
Herr Kräusche
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- Konzept ist in dieser Woche in der Verwaltung angekommen
 gemeinsame Vorstellung in den Fachausschüssen durch Planer

- hier im WA Punkte formulieren, die wichtig sind/berücksichtigt werden soll-
ten, z.B.

o Verbindungsweg Lanckener Kreuzung bis Straße der Jugend (bisher 
reiner Fußweg)

o Weiterführen des Fahrradweges über Mukraner Straße; endet der-
zeit Höhe Streetballplatz

Herr Thomas
Zur Vorbereitung auf die vorgenannte gemeinsame Sitzung sollte das Verkehrs-
konzept im Intranet zur Verfügung gestellt werden.
Herr Thomas informiert im Weiteren darüber, dass der Lückenschluss des Fahr-
radweges in Mukran auf der Prioritätenliste des Landkreises derzeit den 8. Platz 
einnimmt. 

7 Beratung zum Änderungsbedarf zur Kurabgabesatzung 
(siehe Anlage)
Herr Kräusche bittet um Vorschläge zu Leistungen und Vergünstigungen etc.

Sodann werden folgende Vorschläge/Gedanken zusammengetragen:

Herr Frost
- ein Beitrag, der ganzjährig zu zahlen ist, kein Unterschied zwischen Haupt- 

und Nebensaison
- AVS-System hinsichtlich der Abrechnung attraktiver machen

Herr Witt
- Ab wann sollen Kinder zahlen?
- Beitragspflicht auch für Hunde
- Reisende und Handelsvertreter mit aufnehmen

Herr Piecha
- § 3 für Hunde sollte auch gezahlt werden
- § 4 bis Kinder bis zum vollendeten 10. Lebensjahr frei
- § 5 ganzjährige Abgabe/kein Saisonunterschied
- § 6 bei Verlust höherer Betrag als 1,50 € für Ersatzdokumente
- § 7 alle Möglichkeiten der Kurabgabenerfassung aufnehmen

Herr Klemm
Neben Infrastruktur soll auch Leistung hinter der Kurabgabe stehen.

Ein Meinungsaustausch schließt sich an, in der die Einführung von Tageskurkar-
ten, eine kostenlose Busnutzung auf der ganzen Insel und die Höhe der Abgabe 
zur Disposition gestellt werden.

Herr Piecha regt an, eine zur nächsten Sitzung erbetene erste Kalkulation in 
zweierlei Hinsicht zu betrachten. Zum einen eine Kurabgabe für die Stadt Sass-
nitz allein und zum anderen einheitlich für die ganze Insel Rügen. 

8 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
Herr Witt erwähnt lobend, dass der Ausschuss heute besser besetzt ist, als in den 
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Sitzungen zuvor. 

9 Informationen der Verwaltung
Herr Kräusche informiert zu folgenden Themen:

- öffentliche Toiletten – Öffnung/Nutzungsmöglichkeiten nach den Ein-
brüchen

- Ausstellung auf dem Rügenplatz bis Ende November 2021
- Verschrottung Fährschiff Sassnitz
- Entwicklung Stadthafen

 gemeinsame Sitzung WA/BSA noch für dieses Jahr geplant
- Umnutzung des Alten Kühlhauses noch nicht genehmigt, weitere Unterla-

gen zur Statik abgefordert
- Veranstaltungen:

o Radrundtour Rügenchallenge 
o Tag der offenen Tür im Tierpark
o Molenlauf

- Ausstellungen
 mehrere gleichzeitig stattfindende machen keinen Sinn, Kombitickets 

kaum genutzt
  

10 Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Frost
1. Wie ist der aktuelle Stand zum Sportplatz Dwasieden?
2. Wie lange wird die Fußgängerbrücke in den Hafen gesperrt sein?
3. Wie ist der aktuelle Stand zum 8 x 8 Feuerwehrfahrzeug?

A/ Herr Kräusche
zu 1. Nachgeforderte Unterlagen wurden versandt und weitere Gespräche über 
die Restfinanzierung werden geführt.
zu 2. Die Nacharbeiten haben stattgefunden. In den nächsten Tagen fällt eine 
Entscheidung hierzu.
zu 3. Der Zuwendungsbescheid ist da und die Ausschreibung ist erfolgt. Bis Ende 
des Monats werden die eingegangenen Angebote ausgewertet und ggf. der Auf-
trag ausgelöst.

Herr Witt
1. Wann findet die angekündigte Vermieterversammlung statt?
2. Gibt es eine Kostenerhebung hinsichtlich einer möglichen Befreiung älterer 
Menschen von den Kosten zur öffentlichen Personenbeförderung?
3. Sind in Hinblick auf die Öffnung des Tierparks alle Sachen bedacht, wie bei-
spielsweise das benötigte Personal? Oder könnte die für Ende 2022 avisierte Öff-
nung deswegen noch gefährdet sein?

A/ Herr Kräusche
zu 1. Ein genauer Termin ist noch offen.
zu 2. Eine derartige Erhebung findet derzeit nicht statt. Am Jahresende werden 
Daten über die Nutzung der Linien über die Ticketabrechnung zur Verfügung ge-
stellt. Eine statistische Auswertung über das Alter muss separat erfolgen, derzei-
tig werden keine Erhebungen dazu durchgeführt.
zu 3. Der Tierpark wird fertig werden, die notwendigen Rahmenbedingungen ge-



Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus vom 28.10.2021
Seite: 8/8

schaffen. Die Verwaltung muss sich noch um das Personal kümmern. Dazu müs-
sen Grundsatzentscheidungen gefällt werden, die sich auch im Haushalt wider-
spiegeln. 

11 Schließung des öffentlichen Teils
Der 2. stellvertretende Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
19:25 Uhr und verabschiedet die anwesenden Bürger und Gäste.

Vorsitz: Schriftführung:

Kati Partecke
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